

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Preparando festejos

La segunda reunión
Esta tarde a la hora en que cerramos la edición se está verificando en el Ayuntamiento la segunda reunión de la comisión de festejos, convocada por el señor Alcalde.

Según parece, el programa estará constituido por Te Deum, velada neorológica, cabalgata cívico-militar, dianas, conciertos públicos, castillos de fuego de artificio, corridas de toros a base de Chicuelo o Lalanda, con Gvira o Barajas y otros.

El lunes daremos cuenta de la reunión.

La previa censura

En virtud de la declaración del estado de guerra, ha quedado establecida la previa censura para la prensa.

De Sociedad

Los que viajan
De Ferrol, el Maquinista Oficial de primera don Secundino de Lago, vocal del tribunal de exámenes para Aprendices Maquinistas.

Notas varias

—Se concede la Cruz de San Hermenegildo al coronel de Artillería de la Armada don Francisco Mata y Sánchez al que con tal motivo felicitamos.

—Mañana tarde, a las siete, se celebrará en el Real Club de Regatas, un concierto por la banda del Regimiento de Cartagena, que dirige el notable maestro Lázaro.

El programa será escogido.

Enfermos

Se encuentra enferma la señorita Lolita Rosas, hija del comerciante de esta plaza don Lázaro.

El salvamento del "España"

Según noticias recibidas esta tarde del Comandante General de la Escuadra, es el acorazado España se achicó ayer durante todo el día, bajando el nivel del agua en ambas cámaras de calderas cinco metros en la de popa y dos en la de proa.

El Director de la Compañía de Salvamento después de una detenida inspección ocular y oído los informes de los buzos, manifiesta buenas impresiones, esperando salvar el buque a menos de un gran temporal.

Los demás buques de la Escuadra sin novedad.

Música en el Muelle

Programa de las obras que ha de ejecutar mañana noche la música del Regimiento «Cartagena» entre los quioscos de los catés «La Palma Valenciana» y «Suizo», de 10 a 12.

- 1.º «Ais del Toup» paso-doble, J. Mastovet.
- 2.º «Prólogo de Pagliacci», Leoncavallo.
- 3.º «El Asombro de Damasco», Fantasi, Luna.
- 4.º «La Canción del Ovidio», Fantasi, Serrano.
- 5.º «Acharos (Fox trot)», J. F. Pacheco.
- 6.º «Ayer llegó», paso-doble, N. N.

Primo de Rivera llega a Madrid y es aclamado

Lo que dice Cavalcanti.—Grandiosa despedida en Barcelona a Primo de Rivera.—Otras noticias (Servicio de Prensa Asociada)

Conferencia de madrugada

El último suspiro

El antiguo presidente del Consejo de Ministros una vez que don Alfonso le dió a entender que se fuera, no aceptando lo que le proponía, marchó a reunirse con sus compañeros dimisionarios, que le esperaban en su domicilio.

Allí les dió cuenta de su entrevista con el Rey, acordando todos mantenerse en sus puestos hasta que lleguen los sucesores.

El marqués de Alhucemas se limitó a decir a los periodistas que el negarse el Rey a firmar los Decretos que le había presentado lo estimaba como retirada de la confianza y por eso había dimitido.

Los socialistas se desentegan

Significados socialistas han negado fundamento al rumor que viene circulando, relativo a que se proponen formar el frente único contra el nuevo Gobierno.

Aseguraron que su actitud y la de los obreros es la misma que hasta aquí han venido observando, careciendo por completo de exactitud los rumores que en otro sentido corren.

Declaración de Cavalcanti

A las siete de la tarde recibió el general Cavalcanti a los periodistas en ausencia del Presidente del directorio.

Manifiestó que no ocurre novedad y que todo se va desarrollando conforme se había previsto.

Al comentar los periodistas que se haya encargado del despacho de Gobernación el señor Millán de Priego, manifestó, que la cosa no tiene absolutamente nada de particular, pues lo mismo que ha ocurrido en este departamento, pasa en los demás ministerios, en los que se han encargado del despacho el jefe del negociado más antiguo.

Acercos de la composición del nuevo Gobierno manifestó el general Cavalcanti que están equivocados los que suponen que el

nuevo Gabinete estará compuesto de militares, pues serán todos civiles, excepto los que desempeñan las carteras de Guerra y Marina y acoso de Gobernación.

Añadió que el propósito del nuevo Gobierno es atender a la solución de los problemas pendientes.

Respecto al pasado se hará justicia serenamente, prescindiendo de apasionamientos.

Se acometerá la reforma de la Constitución en la forma que demandan las circunstancias.

El desarrollo del programa que contiene el Manifiesto de Primo de Rivera se procurará, persiguiendo solamente la riqueza y prosperidad de la Patria.

Confía en que todos apoyarán a la nueva situación.

Anunció que a las once de la mañana llegará Primo de Rivera, acudiendo inmediatamente a Palacio con la lista de los nuevos ministros.

Terminó diciendo que esta noche se había publicado el bando declarando el estado de sitio, formándose numerosos grupos que ovacionaron a las tropas.

Almodóvar no volverá, ni para dar posesión a su sucesor

A las dos y media de la tarde encontraron los periodistas en la calle de Alcalá al duque de Almodóvar.

Este manifestó que no sabía nada nuevo.

Afirmó que no volverá al Ministerio de la Gobernación, ni aun para dar posesión a su sucesor.

El Rey conferencia con Anido

De Bilbao dicen que se ha sabido que a su paso por ésta el Rey conferenció con el general Martínez Anido.

Se supone que en el nuevo Gobierno desempeñará Martínez Anido la cartera de Gobernación.

Dice don Millán

Millán de Priego habló con los periodistas confirmando la declinación del directorio militar de su-

torizar nuevamente la colocación de las pizarras de Prensa.

Primo de Rivera a Madrid

Grandiosa despedida

A las seis y cuarto, en el expreso de la tarde marchó a Madrid el general Primo de Rivera.

En la estación, completamente abarrotada de gente, estaban todas las autoridades.

Del despacho de la Capitanía se ha encargado el gobernador militar de Tarragona señor Barrera.

Entre las numerosas personalidades que acudieron a la estación a despedir al Marqués de Estella estaba el señor Misa comandante de la marina italiana, al que Primo de Rivera saludó muy afectuosamente rogándole dirigiera un telegrama en su nombre al Rey y a Mussolini.

La nota simpática la dió el alcalde abrazando a Primo de Rivera en nombre de Barcelona.

El gentío que había en los andenes, que se calcula en unas cuatro mil personas, prorrumpió en vítores y aplausos.

Primo de Rivera se dirigió al grupo que formaban los somatenes y les dirigió palabras alentadoras, diciendo que en ellos veía el ejemplo que debía imitar España entera.

Al oír esto se hizo al general una gran ovación a la que se asoció todo el público.

Una voz gritó dominando el tumulto:

—Justicia contra los ladrones! Primo de Rivera se dirigió hacia el sitio de donde había salido la voz, diciendo:

—Yo os prometo que se hará justicia, no solo para Barcelona, sino para España entera.

Al arrancar el tren se oyeron vivas y aplausos.

Otra versión dice que poco después de las seis de la tarde llegó en automóvil a Zaragoza el marqués de Estella, conferenciando con el general Sanjurjo.

El gobernador civil ha sido destituido, sustituyéndole Sanjurjo.

El manifiesto

Ha causado excelente efecto en la opinión pública el manifiesto del valiente general Primo de Rivera en el que se manifiesta claramente el amor a España que hasta aquí ha sido vejada por funestos políticos del corte del señor Aza.

Cuantos periódicos lo han publicado han agotado sus ediciones.

Llegada de Primo de Rivera

(Por teléfono)

Esta mañana llegó a Madrid, procedente de Barcelona, el capitán general de aquella región don Manuel Primo de Rivera.

El recibimiento dispensado ha sido entusiasta, dándose vivas al Rey, a España y al Ejército.

El señor Primo de Rivera dijo a los periodistas que por ahora seguirá el Directorio Militar, hasta formar un gobierno con hombres civiles.

Ha conferenciado extensamente con S. M. el Rey.

Últimas noticias

(Por teléfono)

Desde Palacio marchó Primo de Rivera a Capitanía General donde dijo a los periodistas que el Rey le había ratificado los poderes.

En vista de esto se propuso constituir un Directorio que sustituirá al actual y que estará formado por 9 generales designados cada uno por cada región de distintas armas y brigadas al objeto de que tengan representación todos los cuerpos de todas las regiones.

—El decreto creando el Directorio lo llevará esta noche a las ocho a la firma del Rey.

—El subsecretario de guerra se ha encargado interinamente de este Ministerio.

—A la llegada del general Primo de Rivera, abrazó al Infante don Fernando y a los miembros del directorio.

Este Directorio bajo su presidencia funcionará en el Ministerio de la guerra, al mismo tiempo que los otros ministerios con personas encargadas que transmitan con toda rapidez los expedientes de sus asuntos respectivos.

Publicazo enorme daba vivas Rey España Ejército.

—Millán de Priego dijo haberse Bilbao había terminado con la declaración del estado de guerra.

Advirtió hoy quedarían todas las poblaciones regidas por militares.